

Fecha: 27-01-2026
 Medio: La Prensa Austral
 Supl.: La Prensa Austral
 Tipo: Noticia general
 Título: Pacientes fueguinos de tratamiento de diálisis esperan con ansias que se abra la sala local

Pág.: 13
 Cm2: 661,0

Tiraje: 5.200
 Lectoría: 15.600
 Favorabilidad: No Definida

Pacientes fueguinos de tratamiento de diálisis esperan con ansias que se abra la sala local

Su esperanza de que la Unidad de Diálisis (en construcción) del Hospital Marco Chamorro Iglesias de Porvenir entre en funciones antes de marzo próximo, manifestó la paciente fuguina más conocida que recibe ese tratamiento médico, Fernanda Subiabre, quien aún viviendo en Porvenir se dializa tres veces a la semana en el Hospital Clínico Regional de Punta Arenas. "Seguimos haciendo estos viajes cansadores hasta que se inaugure la sala de diálisis en Porvenir, esperando que sea pronto. Yo contaba que iba a ser antes en realidad, como se veían harto anuncios de la gente de Salud y autoridades que llegaban a Porvenir", relató.

Fernanda confesó que esperaba que el servicio en la dependencia que se construye en su ciudad natal iba a comenzar a atender probablemente durante el presente mes, "pero al parecer hubo imprevistos que atrasó todo el programa de inicio de la diálisis". Con mucha modestia, admite que su testimonio "sólo en parte" fue fundamental para que emergiera esta nueva solución, que en un primer momento se mencionó como "móvil" y que ahora es una sala con completo equipamiento y capacitación de personal.

"Es la vida la que está en juego"

"Creo que mi testimonio ayudó a mover un poquito esta solución, para que las autoridades, más que nada, se convencieran que es importante que exista la diálisis en nuestra ciudad, en vez del 2028, como se mencionaba", apuntó. Sus relatos de cuánto deben sopo-



Antes de entrar a su tratamiento en el Hospital Clínico de Magallanes, la paciente renal fuguina, Fernanda Subiabre.



El subsecretario de Salud, Bernardo Martorell, captado en su visita a Porvenir delante del antiguo hospital.

tar los pacientes que requieren dializarse, e incluso, su acción legal contra el Servicio de Salud, reclamando la atención especializada -creó la porveniria- ayudó a crear conciencia que en este esperado servicio "se va la vida".

"Es la vida la que está en juego, no es cosa que deje de asistir porque no se puede, porque es un tratamiento del que depende la vida de una persona y aparte, que es de por vida, no es como las quimio en pacientes

con cáncer, que duran unos meses y luego se puede seguir una vida bastante normal, igual con control y todo", reflexionó Subiabre. Sin embargo en el caso de recibir o no la diálisis "depende la vida diariamente de una".

Destaca decisión de actual subsecretario de Salud

Para la conocida usuaria del Hospital Regional, fue fundamental en la petición de una sala de diálisis local la presencia del subsecretario de Salud, Bernar-

do Martorell que por suerte "conocía cómo es la vida en Tierra del Fuego, porque estuvo ejerciendo un tiempo en Porvenir y sabía que si hay viento no puedes salir la barcaza o el avión, y por tierra hay que tener auto y no todos contamos con ese medio". Fernanda Subiabre, no obstante, no se alegra de la unidad en Porvenir sólo por ella, sino también por otros pacientes que reciben ese servicio en Punta Arenas: "me pone muy contenta saber que esto ayudará también a otros

pacientes, como el caballero que sé que recibe tratamiento en una clínica, que me enteré que con esta noticia volverá a su casita en Porvenir; y la señora Salomé (Cárcamo), que es mi compañera de turno-diálisis, con quien estamos expectantes de que la sala se inaugure pronto para volver a estar en su casa y en su tierra la semana completa, porque en mi caso pase más días en Punta Arenas que en mi hogar, con mis dos hijos".

Sola en Punta Arenas

Y es que a diferencia de otros usuarios, Fernanda no tiene familiares en Punta Arenas donde poder estar. "Vengo por el día al Hospital Regional y me tengo que quedar acá hasta la tarde, cuando salgo débil del tratamiento y a veces, si hay mal tiempo, debo alojarme y pagar hasta el otro día hasta que salga el avión o el ferri. Y eso que expliqué un tiempo atrás, que cuando hay frío, nieve o hielo, debo esperar al aire libre el taxi, en el paradero. Eso no ha variado. Y en Porvenir tengo problemas los viernes, en que no hay vehículo del Hospital que me vaya a buscar al aeródromo. No tienen movilización ese día".

Finalmente, la joven madre enferma renal, dice que pese al atraso de la unidad de diálisis de Porvenir, se siente esperanzada y contenta, "ya que es un gran alivio que no van a ser dos años, o más tiempo, de espera y sólo son unas semanas y voy a poder estar en pocas horas de vuelta en mi casa". No fue posible obtener una versión del nosocomio fuguino para conocer la fecha definitiva de inauguración de la esperada unidad.

Ilustre
Municipalidad
de Punta Arenas



CHAPUZON
KIDS

16 FEBRERO 2026 / PUNTA ARENAS - CHILE

[f](#) [x](#) [@](#)
www.puntaarenas.cl



INSCRÍBETE
AQUÍ



INSCRIPCIONES: HASTA EL 12 FEBRERO O HASTA AGOTAR LOS SPOTS (1000)